



Favoriser la durabilité du secteur des fruits et légumes ÉLECTIONS FÉDÉRALES DE 2025

ÉLÉMENTS DE DISCUSSION

Dans le doute, pensez à Établir des liens (pourquoi est-ce important pour VOUS?), à Comparer (que manque-t-il?) et à Résoudre la situation (comment le gouvernement/candidat peut-il aider?)

- **Établir des liens** : dans l'ensemble du secteur agroalimentaire, on établit des cibles ambitieuses afin de réduire l'empreinte écologique de la préparation et de la distribution de produits alimentaires. Les entreprises du secteur doivent respecter des règles de durabilité de plus en plus strictes afin de soutenir leur concurrence au pays et à l'étranger dans un secteur au sein duquel on s'attend à ce qu'elles fassent des progrès en vue de générer des retombées positives sur le plan environnemental et sociétal.
- **Comparer** : établir des objectifs ambitieux en matière de durabilité sans données adéquates pour établir des références et suivre la progression mène à de l'incertitude et à des conséquences non souhaitées. L'absence de méthodes normalisées pour mesurer le rendement en matière de développement durable et en rendre compte, ainsi que les exigences variables des clients et des gouvernements, accroît les coûts et la complexité de la chaîne d'approvisionnement alimentaire sans pour autant faire progresser efficacement les résultats de durabilité.
- **Résoudre la situation** : qu'il s'agisse de réduire les émissions de gaz à effet de serre au sein des chaînes d'approvisionnement, d'adopter des emballages durables ou de réduire le gaspillage et les pertes alimentaires, le gouvernement et le secteur ont besoin de meilleures données et d'efforts harmonisés pour cibler et atteindre leurs objectifs communs en matière de durabilité. Des outils novateurs et des technologies de rechange sont aussi nécessaires pour aider le secteur des fruits et légumes à lutter contre les changements climatiques tout en restant compétitif à l'échelle mondiale.

NOS DEMANDES AUX PARTIS ET AUX CANDIDATS

1. Votre parti s'engage-t-il à soutenir un système alimentaire renforcé et une sécurité alimentaire pour tous les Canadiens en adoptant une perspective pangouvernementale axée sur l'agriculture et la production de denrées alimentaires et en faisant de la production de denrées alimentaires et de l'accès aux aliments une priorité pangouvernementale dans la législation, les politiques et la gestion des crises?
2. Votre parti s'engage-t-il à travailler avec le secteur afin de tenir des conversations à l'échelle nord-américaine et mondiale pour harmoniser les efforts, les normes et les systèmes en vue d'atteindre efficacement nos objectifs de durabilité?

3. Votre parti s'engage-t-il à prendre en charge la gestion d'une infrastructure harmonisée de collecte des déchets, de recyclage et de compostage partout au Canada, et à y investir?
4. Votre parti s'engage-t-il à créer un cadre réglementaire pour les nouveaux produits ainsi que les nouvelles technologies et pratiques commerciales afin de soutenir l'adoption de solutions plus durables, d'en atténuer les risques et de veiller à ce que l'Agence de réglementation de la lutte antiparasitaire dispose de suffisamment de ressources pour assumer ses fonctions fondamentales, notamment celles liées aux demandes avant la mise en marché, aux réévaluations et aux homologations des pesticides à usage limité?

CONTEXTE SUPPLÉMENTAIRE

- Reconnaissant que la chaîne d'approvisionnement des fruits et légumes frais se déploie à l'échelle mondiale, le gouvernement du Canada devrait intervenir directement auprès du secteur des fruits et légumes frais pour élaborer des outils et des objectifs de durabilité appropriés et fondés sur des données qui tiennent compte des besoins, des défis et des possibilités propres à notre secteur.
- Le secteur canadien des fruits et légumes continue de participer aux efforts de réduction et d'atténuation de l'utilisation des plastiques et d'autres emballages, mais le Canada doit s'attaquer au problème de la fragmentation des systèmes de collecte des déchets dans l'ensemble du pays. Sans cette infrastructure essentielle, l'adoption de matériaux d'emballage recyclables ou compostables s'avérera futile.
- Il faut impérativement que les producteurs de fruits et légumes frais aient accès à des produits et à des processus qui garantissent la durabilité du secteur et favorisent la sécurité alimentaire et puissent en tirer parti. Il est également nécessaire de financer davantage la recherche portant sur les solutions de rechange plus récentes, et plus sûres pour les humains et pour l'environnement, aux produits phytosanitaires radiés qui doivent être remplacés de toute urgence.

À PROPOS DE L'ACDFL

L'Association canadienne de la distribution de fruits et légumes (ACDFL), dont le siège social se trouve à Ottawa, est un organisme à but non lucratif qui représente des entreprises actives dans la commercialisation de fruits et légumes frais au Canada, depuis les étapes de la production jusqu'à leur distribution aux consommateurs, couvrant l'ensemble du secteur des fruits et légumes. Les membres de l'Association comprennent les principaux producteurs, expéditeurs, emballeurs et négociants; importateurs et exportateurs; sociétés de transport et de logistique; courtiers, distributeurs et grossistes; détaillants et distributeurs de services alimentaires; ainsi que les exploitants et transformateurs de légumes et de fruits fraîchement coupés. Fondée en 1925, l'ACDFL est fière de représenter plus de 900 membres canadiens et internationaux qui sont responsables de 90 % des ventes de fruits et légumes frais au Canada.